



Reforma judicial en México, **PREOCUPA** a **EE. UU.**



Ken Salazar



PERIÓDICO

PAGINA

FECHA

SECCIÓN

unomásuno

1,4-5

17/08/2024

LEGISLATIVO

Reforma judicial en **México,** **PREOCUPA** a **EE. UU.**





RAFAEL ORTIZ/RAÚL RAMÍREZ

La propuesta de reformar el **Poder Judicial en México** ha generado preocupación dentro y fuera del país, debido a su posible impacto en la independencia judicial, punto importante para el **cumplimiento del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC)**.

Estados Unidos ha hecho pública su preocupación por lo que podría representar para las inversiones extranjeras y el **T-MEC**, pero también ha puesto distancia en el tema y dejado la decisión de los cambios a los mexicanos.

En ese sentido, el embajador de **Estados Unidos en México, Ken Salazar**, declaró públicamente su apoyo a la reforma al **Poder Judicial** propuesta por el presidente **Andrés Manuel López Obrador**, pues aseguró que el actual sistema ha perjudicado que líderes de cárteles de drogas sean llevados ante la justicia y reciban su castigo.

"Nosotros, Estados Unidos, no podemos imponer nuestras opiniones, ni nuestros sistemas", aclaró **Salazar**.

"Eso es decisión de los mexicanos. Ustedes tienen que definir las instituciones que ustedes van a vivir, el Poder Judicial es una de esas instituciones muy importantes. La meta de todos es tener un Poder Judicial que sea fortalecido, que pueda hacer su trabajo muy bien, porque sin un Poder Judicial bueno, pues no podemos avanzar en muchos de los temas, incluso la seguridad", reconoció.

De igual manera, el funcionario del vecino país indicó que la reforma al **Poder Judicial** representa una **"oportunidad de hacer**

cosas buenas", como establecer tiempos y límites para las decisiones de los jueces.

Por otra parte, también señaló que **Estados Unidos** no **"está en posición"** de decirle a México qué tiene que hacer, pero la corrupción al interior del **Poder Judicial "tiene que terminar"**.

Como ejemplo, refirió que el **Departamento de Justicia de Estados Unidos** sigue en espera de la **extradición de Omar y Miguel Treviño Morales**, exlíderes de **Los Zetas**, que llevan más de una década encarcelados en **México**.

"Estos dos líderes de un cártel, que han matado y provocado tanta violencia, han estado en espera de la decisión de un juez por muchos años: el 'Z-40' ¿Miguel? por más de 10 años y el 'Z-42' ¿Omar? por nueve años. No hay ninguna decisión de la Corte sobre estos dos y nosotros tenemos una petición de extradición", adelantó **Ken Salazar**.

El **embajador** también señaló que lo más importante es que **México** tenga un **Poder Judicial** más fortalecido, más independiente, donde no haya corrupción y donde exista disciplina para los jueces.

De acuerdo con **Salazar, Estados Unidos** cuenta con múltiples solicitudes de extradición que no han sido atendidas por la justicia mexicana, entre los que destacan:

Rafael Caro Quintero, cofundador del Cártel de Guadalajara; **Antonio Oseguera Cervantes**, 'Tony Montana', hermano del fundador del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG); **Erick Valencia Salazar**, alias 'El 85', también del **CJNG**; **José Alfredo Cárdenas Martínez**, 'El Contador', líder del Cártel del Golfo, y **Abigael González**



Valencia, 'El Cuini', líder de 'Los Cuinis', principal brazo financiero del **CJNG**.

Salazar señaló que el equipo del **fiscal de Estados Unidos, Merrick Garland**, trabaja con la **FGR** en cooperación, la cual va a continuar.

"Nosotros estamos cooperando, hablando diariamente con los equipos de la **Fiscalía del gobierno de México**."

Esa cooperación de la parte de nosotros, de la parte del fiscal Merrick Garland y su equipo, eso va a seguir", comentó.

Aclaró que no fue un avión ni piloto estadounidense el que llevó a "El Chapito" y a "El Mayo" a Nuevo México.

"No se presentó ningún plan de vuelo ante las autoridades de los Estados Unidos. Y lo que estamos nosotros entendidos es que sí salió de Sinaloa y llegó a Santa Teresa, Nuevo México. El piloto no era un empleado ni fue contratado de la parte de los Estados Unidos", reiteró.

"Tenemos una muy buena cooperación con el Gobierno de México, con la Fiscalía, y eso, seguro va a seguir, va a seguir también con el nuevo gobierno de la presidenta electa, Claudia Sheinbaum.

Eso es la esperanza mía muy clara. En lo del segundo, lo del vuelo, ya lo que reportamos es lo que puedo informar en este día. Hay investigaciones, tanto a aquel lado como a este. La Fiscalía aquí lleva la investigación, lo de México", comentó.

Indicó que, a su parecer, la iniciativa de Morena y sus aliados busca varios cambios favorables, como:

Modificar la estructura de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) al disminuir el número de ministros de 12 a 9. "Eso también es algo que tienen que determinar los mexicanos", puntualizó Salazar.

CONFIRMA AUDIENCIAS DE "EL MAYO" ZAMBADA Y JOAQUÍN GUZMÁN LÓPEZ

Profundizando en el tema de las citadas extradiciones, **Ken Salazar** confirmó las audiencias de 'El Mayo' Zambada y **Joaquín Guzmán López**, y aseguró que la cooperación con México en seguridad "**sigue muy bien**".

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, informó que en **septiembre** se llevarán a cabo las audiencias de los narcotraficantes **Ismael 'El Mayo' Zambada** y **Joaquín Guzmán López**.

De igual manera, aseguró que entre los **Gobiernos de Estados Unidos y México** hay una "**comunicación profunda**" e intercambio de información constante.

En el tema de seguridad hemos hecho muchísimo trabajo... La cooperación con México en temas de seguridad sigue muy bien, estamos trabajando operaciones con la Fiscalía (General de la República)", afirmó.

Enfatizó que como voz de **Estados Unidos** en el país se asegurará de que el trabajo hecho sea respetuoso de la **soberanía de México**.

Sobre las detenciones de 'El Mayo' y **Joaquín Guzmán López**, el embajador estadounidense sostuvo que derivó del trabajo coordinado con la nación mexicana.

Por el trabajo como socios se logró la detención, por ejemplo, de Ovidio Guzmán, 'El Nini', y otras detenciones y extradiciones que hicimos... y dio como resultado que Joaquín Guzmán y también 'El Mayo' estén ahora en Estados Unidos", resaltó.

En este sentido, detalló que **Ismael Zambada** tendrá su audiencia el **9 de septiembre** en una **Corte de Texas**, mientras que la de **Joaquín Guzmán López** será el **30 de septiembre en una Corte de Chicago**.



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
unomásuno	1,4-5	17/08/2024	LEGISLATIVO

SALAZAR FELICITA A CLAUDIA SHEINBAUM POR CONSTANCIA DE PRESIDENTA ELECTA

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, felicitó a Claudia Sheinbaum, después de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) le entregara la constancia de presidenta electa.

Fue a través de sus redes sociales en donde Salazar también felicitó al pueblo de México por haber llevado a cabo el proceso electoral más grande de su historia.

"... a través del cual la doctora Claudia Sheinbaum fue elegida presidenta electa de México, marcando un hito para América del Norte y para la construcción de sociedades más incluyentes y equitativas en todo el mundo", señaló.

De igual manera, le deseó éxito en su gestión, así como a quienes ha designado como parte de su gabinete.

En este sentido, reafirmó el compromiso de seguir trabajando con México "como socios y con respeto a nuestras respectivas soberanías para avanzar en la prosperidad, el bienestar y la seguridad de nuestras naciones", adelantó.

Señaló que este hecho histórico reafirma la importancia de nuestros valores democráticos compartidos.

También aprovechó para reconocer al Instituto Nacional Electoral (INE), a través de su consejera presidenta, Guadalupe Taddei Zavala.

De igual manera a los ciudadanos que participaron en el proceso, así como al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y a su presidenta, la magistrada Mónica Soto Fregoso.